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                        Serviço Público Federal  
       Universidade Federal do Recôncavo da Bahia  
           Centro de Ciências Exatas e Tecnológicas  
                        CONSELHO DIRETOR 
                     Ata da Reunião Ordinária  

Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às 09 horas e 45 minutos, por 
videoconferência na plataforma do Hangouts Meet, reuniu-se em sessão ordinária o Conselho 
Diretor do Centro de Ciências Exatas e Tecnológicas com a presença dos membros do referido 
Conselho Adson Mota Rocha (Presidente), Renê Medeiros de Souza (Vice-Diretor), Juliano 
Pereira Campos  (Coordenador do Curso de Bacharelado em Ciências Exatas e Tecnológicas), 
Abdon Tapia Tadeo (Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica), Celso Luiz Borges de 
Oliveira (Coordenador do Curso de Engenharia Sanitária e Ambiental), Camila Bezerra da Silva 
(Coordenadora do Curso de Engenharia de Computação), Danilo de Jesus Ferreira  
(Coordenador do Curso de Bacharelado em Matemática), Anderson Reis da Cruz  (Coordenador 
do Mestrado Profissional em Matemática – PROFMAT), Acbal Rucas Andrade Achy 
(Coordenador do Curso de Bacharelado em Engenharia Elétrica), Manasses Almeida Gomes 
(Coordenador do Curso de Bacharelado em Física), Katia Silene Ferreira Lima Rocha  

(Coordenadora do Curso de Licenciatura em Matemática EAD), Julianna Pinele Santos Porto 
(Representante Docente), Erikson Alexandre Fonseca dos Santos  substituindo João Tiago 
Assunção Gomes  (Representante Docente), Maria Fernanda Arcanjo de Almeida 
(Representante Técnico-Administrativo), Claudia Santos Rodrigues (Representante Técnico-
Administrativo), Matheus Gonçalves Leão de Oliveira  (Representante Estudantil) e Elzio Lima 
da Silva Júnior  (Representante Estudantil). Com a ausência justificada do membro: Sérgio 
Santos de Jesus  (Coordenador do Curso de Engenharia Civil). Com a ausência sem justificativa 
do membro: Letícia Matias de Melo  (Representante Estudantil). Os convidados do Conselho 
Diretor, a Coordenadora da Área de Conhecimento Física, Milena Ventura Castro Meira, o 
Coordenador da Área de Conhecimento Química e Bioquímica, Clarivaldo Santos de Sousa, o 
Coordenador da Área de Conhecimento Tecnologia Ambiental, Jorge Luiz Rabelo, o Coordenador 
da Área de Conhecimento Sistemas Computacionais, Huilman Sanca Sanca e o Coordenador da 
Área de Conhecimento em Geociências, José Ricardo Gonçalves Magalhães. Ato contínuo, o 
Presidente Adson Mota Rocha, após constatar quorum regimental, saudou os presentes, iniciou a 
sessão e solicitou a anuência dos Conselheiros para incluir na pauta da reunião: Parecer da 
comissão de avaliação do pedido de progressão : Jorge Luiz Rabelo, da classe de Professor 
Adjunto Nível III para a classe de Professor Adjunto Nível IV e Rogelma Maria da Silva Ferreira, 
da classe de Adjunto Nível II para a classe de Professor Adjunto Nível III e Projeto de Extensão:  
“UFRBots VSS-Hard: uma abordagem extensionista para promoção da ciência, tecnologia, 
engenharia e matemática no Recôncavo da Bahia”, proposto por Paulo Fábio Figueiredo Rocha. A 
solicitação de inclusão de pontos na pauta da reunião foi aprovada por todos. 1. Informes . O 
presidente informou que a Minuta sobre as Diretrizes Institucionais e Protocolos de Medidas de 
Biossegurança de Enfrentamento à COVID-19 na UFRB foi elabora pelos Pró-Reitores e 
apresentada aos Diretores que junto à Reitoria fizeram a divulgação para a comunidade. 
Acrescentou que marcará uma reunião extraordinária para realizar a revisão e análise da referida 
minuta que será aprovada no Conselho Universitário. Em seguida, o presidente informou que o 
prazo para que os alunos entrem com pedido de avaliação curricular e confecção de diplomas 
será até o dia 16 de maio de 2021. Logo após, o presidente informou sobre a live da Universidade 
para Todos, que será realizada no próximo dia 04 de maio de 2021, sobre a Feira de Profissões 
da UFRB e que o CETENS e o CETEC irão falar sobre os cursos de Engenharia e que o 
Representante será o Vice-Diretor, Renê Medeiros de Souza. O conselheiro Celso Luiz Borges de 
Oliveira informou que está formalizando um documento referente a sua não participação no 
Planejamento 2020.2, pontuando as justificativas. O conselheiro Matheus Gonçalves Leão de 
Oliveira informou sobre o impedimento pela PROGRAD do acesso dos discentes aos dados 
referentes ao Planejamento Acadêmico, além de não poderem sugerir melhorias e acrescentou 
que em um espaço mais democrático todos ganham. A conselheira Maria Fernanda Arcanjo de 
Almeida informou que fez uma solicitação à PROGRAD de acesso a todos os docentes, técnicos e 
discentes e que eles informaram que o material ainda está sendo finalizado. O presidente 
informou que irá reforçar o pedido do Conselho Diretor à PROGRAD. 2. Apreciação das 
decisões ad referendum pela direção.  2.1 Criações de Comissões para avaliação do pedido 
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de progressão funcional dos docentes : Leandro Cerqueira Santos, da classe de Professor 
Adjunto Nível III para a classe de Professor Adjunto Nível IV. Comissão composta por Eleazar 
Gerardo Madriz Lozada, João Albany Costa e Nilton Cardoso da Silva; Thomas Vincent Gloaguen, 
da classe de Professor Associado Nível I para a classe de Professor Associado Nível II. Comissão 
composta por Sivanildo da Silva Borges, Marcia Luciana Cazetta e Francisco de Souza Fadigas; 
Rogelma Maria da Silva Ferreira, da classe de Professor Adjunto Nível II para a classe de 
Professor Adjunto Nível III. Comissão composta por Ariston de Lima Cardoso, Juliano Pereira 
Campos e Genilson Ribeiro de Melo e João Carlos Nunes Bittencourt, da classe de Professor 
Assistente Nível I para a classe de Professor Assistente Nível II. Comissão composta por Ramon 
Pereira Lopes, Alexandra Cruz Passuello e Gilamara Fernandes Eça. As criações de comissões 
para avaliação do pedido de progressão funcional foram referendadas por unanimidade. 2.2 
Solicitação de Estágio Presencial da discente: Shei la Miranda Correia (Engenharia Civil) . O 
presidente informou que o Plano de Curso e carga horária foram contemplados e que a empresa 
apresentou todos os protocolos de segurança ao enfrentamento à COVID-19. Em seguida, o 
presidente colocou em regime de votação a solicitação de estágio presencial que foi aprovada 
pela maioria, com 15 votos. 2.3 Apreciação de Projetos de Pesquisa : PVG137-2021 – 
“Desenvolvimento de novos materiais à base de macrociclos tetrapirrólicos e óxidos inorgânicos 
com potencial para aplicação ambiental”, proposto por Vinicius Santos da Silva; PVG138-2021 – 
“Um estudo prospectivo na fabricação de cimento Portland: impactos gerados e uso de resíduos 
como alternativas para mitigá-los”, proposto por Fernanda Nepomuceno Costa; PVG143-2021 – 
“Protótipo de cabeçal de controle para irrigação sustentável e de baixo custo”, proposto por 
Ariston de Lima Cardoso; PVG144-2021 – “Geofísica agronômica: modelagem integrada de dados 
eletromagnéticos indutivos e imagens de drone no estudodas interações solo-sisal”, proposto por 
Ariston de Lima Cardoso e PVG159-2021 – “Saneamento ambiental e sustentabilidade na escola 
como um direito de cidadania: plataforma para diagnóstico e prognóstico como suporte à definição 
da ação pública na Bahia”, proposto por Lidiane Mendes Kruschewsky Lordelo. O presidente 
informou que os projetos foram aprovados ad referendum pela Direção tendo em vista que teriam 
que ser divulgados até o dia 20 de abril de 2021 para seguirem para o edital. Em seguida, colocou 
em regime de votação a aprovação dos projetos de pesquisa que foi aprovada por unanimidade.  
3. Apreciação do parecer da comissão de avaliação d o pedido de progressão funcional 
docente. O presidente fez a leitura dos pareceres referentes às progressões dos docentes: André 
Luiz Moura Britto, da classe de Professor Adjunto Nível I para a classe de Professor Adjunto Nível 
II, Balbino José da Silva Pomponet Filho, da classe de Professor Adjunto Nível III para a classe de 
Professor Adjunto Nível IV, Jorge Luiz Rabelo, da classe de Professor Adjunto Nível III para a 
classe de Professor Adjunto Nível IV, Rogelma Maria da Silva Ferreira, da classe de Adjunto Nível 
II para a classe de Professor Adjunto Nível III, Geydison Gonzaga Demetino, da classe de 
Professor Adjunto Nível I para a classe de Professor Adjunto Nível II e Thomas Vincent Gloaguen, 
da classe de Professor Associado Nível I para a classe de Professor Associado Nível II. Após a 
leitura foi constatado pelos conselheiros a falta de alguns dados nos pareceres dos docentes 
André Luiz Moura Britto, Balbino José da Silva Pomponet Filho, Jorge Luiz Rabelo e Rogelma 
Maria da Silva Ferreira. Após ampla discussão, o presidente colocou em regime de votação as 
seguintes alternativas: 1. Retorno dos processos às comissões com marcação de uma reunião 
extraordinária, 2. Aprovar e retornar os processos para as comissões para ajustes, 3. Aprovar e 
enviar da forma como consta e 4. Reprovar e retornar os processos para a comissão. O item 1. foi 
aprovado com 11 votos, o item 2. recebeu 4 votos e tiveram mais duas abstenções. Ficou 
acordado que no próximo dia 10 de maio de 2021 será realizada uma reunião extraordinária para 
reavaliação dos pareceres. Em seguida, foram novamente analisados os pareceres das 
comissões de avaliação do pedido de progressão funcional dos docentes: Geydison Gonzaga 
Demetino, da classe de Professor Adjunto Nível I para a classe de Professor Adjunto Nível II, 
referente ao interstício de 31 de outubro de 2018 a 30 de outubro de 2020. A comissão designada 
pela Ordem de Serviço nº 033/2021, composta por José Valentim dos Santos Filho, Nilton 
Cardoso da Silva e João Soares de Oliveira Neto, após análise dos documentos apresentados 
pelo interessado, emitiu parecer favorável, considerando o docente apto para a progressão de 
acordo com a pontuação obtida de 104,40 (cento e quatro inteiros e quarenta centésimos) e 
Thomas Vincent Gloaguen, da classe de Professor Associado Nível I para a classe de Professor 
Associado Nível II, referente ao interstício de 05 de fevereiro de 2017 a 04 de fevereiro de 2019. A 
comissão designada pela Ordem de Serviço nº 049/2021, composta por Sivanildo da Silva 
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Borges, Marcia Luciana Cazetta e Francisco de Souza Fadigas, após análise dos documentos 
apresentados pelo interessado, emitiu parecer favorável, considerando o docente apto para a 
progressão de acordo com a pontuação obtida de 398,00 (trezentos e noventa e oito inteiros).  Os 
pareceres foram aprovados por unanimidade. 4. Apreciação de Projetos de Extensão.  
“UFRBots VSSim: uma visão extensionista para o ensino de futebol de robôs simulado no 
Recôncavo da Bahia”, proposto por João Carlos Nunes Bittencourt; “UFRBots IA: uma visão 
extensionista para o ensino de Inteligência Artificial e Robótica no Recôncavo da Bahia”, proposto 
por André Luiz Carvalho Ottoni; “Tem meninas nas exatas”, proposto por Rogelma Maria da Silva 
Ferreira; “Resgate Virtual – Robótica em ambiente simulado”, proposto por Ivanoé João 
Rodowanski; “Reconfinanças – Plataforma Multipropósito para Educação Financeira”, proposto 
por Acbal Rucas Andrade Achy; “Inclusão Digital em Comunidades do Recôncavo Baiano em 
Tempos de Pandemia do COVID-19”, proposto por Ramon Pereira Lopes; “Aprendendo Latex2e”, 
proposto por Paulo Henrique Ribeiro do Nascimento e “UFRBots VSS-Hard: uma abordagem 
extensionista para promoção da ciência, tecnologia, engenharia e matemática no Recôncavo da 
Bahia”, proposto por Paulo Fábio Figueiredo Rocha. Os projetos de extensão foram aprovados por 
unanimidade. 5. Apreciação do processo de solicitação de redistr ibuição do cargo de 
Professora do Magistério Superior, ocupado pela ser vidora Caline Gomes Ferraz, da UFRB 
para a UFBA (Processo n° 23007.00006611/2021-48) . O presidente fez a leitura do despacho 
favorável da área de conhecimento e informou que a contrapartida é um código de vaga enviado 
pela UFBA. A docente Caline Gomes Ferraz informou que aceitou o convite por questões 
pessoais, mas que continuará contribuindo com a UFRB. O presidente parabenizou a docente 
pelas contribuições e colocou em regime de votação a solicitação de redistribuição da UFRB para 
a UFBA que foi aprovada por unanimidade. 6. Apreciação do processo de solicitação de 
remoção da servidora Gabriela Lúcia Pinheiro, do CC AAB para o CETEC (Processo n° 
23007.00015481/2020-54). O presidente informou que a solicitação de remoção da docente 
Gabriela Lúcia Pinheiro já havia passado pelo Conselho Diretor há dois meses, mas como a 
contrapartida ainda era uma possibilidade, ficou acordado entre os conselheiros que o processo 
seria novamente apreciado em uma reunião oportuna do Conselho Diretor quando surgisse de 
fato a contrapartida. O presidente informou que a contrapartida será o código de vaga pela saída 
da docente Caline Gomes Ferraz. Em seguida, o presidente colocou em regime de votação a 
solicitação de remoção do CCAAB para o CETEC da docente Gabriela Lúcia Pinheiro que foi 
aprovada por unanimidade. 7. Apreciação do processo de solicitação de afastam ento para 
participação em Programa de Pós-Graduação Stricto S ensu no País (Doutorado) do 
servidor Cleidson Carneiro Guimarães (Processo n° 2 3007.00003826/2021-68). O presidente 
apresentou os despachos favoráveis da área de conhecimento e da comissão do PLANFOR pelo 
afastamento do docente Cleidson Carneiro Guimarães. Acrescentou que em breve terá a abertura 
de edital para professor substituto. Em seguida, colocou em regime de votação a solicitação de 
afastamento do docente Cleidson Carneiro Guimarães que foi aprovada por unanimidade. 8. 
Oferta de turmas em caráter especial pelo Colegiado  da Licenciatura em Matemática EaD.    
A coordenadora do Colegiado da Licenciatura em Matemática EaD, Kátia Silene Ferreira Lima 
Rocha, informou que serão ofertadas oito turmas em caráter especial e que, como o curso tem 
vigência de quatro anos e tendo em vista as reprovações das disciplinas, solicitou a possibilidade 
de ampliação do prazo para os alunos. Acrescentou que serão três professores já aprovados em 
editais, que já tem campo de atuação, planos de curso, estágio curricular, além da regularização 
de alunos que estão atrasados no curso. Em seguida, o presidente colocou em regime de votação 
a oferta de turmas em caráter especial que foi aprovada por unanimidade. 9. Relatório da 
comissão de acompanhamento e avaliação do semestre 2020.3 Pelo adiantado da hora, o 
presidente e os conselheiros concordaram em analisar o relatório da comissão de 
acompanhamento e avaliação do semestre 2020.3 no próximo dia 10 de maio de 2021. 10. O que 
Ocorrer.  O conselheiro Manasses Almeida Gomes informou que está sem acesso ao link 
referente aos alunos que ingressaram para a Física. O presidente informou que a SURRAC teve 
problemas em matricular nas terminalidades, que estão resolvendo e assim que regularizar a 
situação, libera o acesso. Nada mais havendo a tratar o presidente, Adson Mota Rocha, deu por 
encerrada a reunião, da qual eu, Fabiane Ribeiro Viana, lavrei a presente ata que, após lida e 
assinada pelos presentes, será considerada aprovada. Cruz das Almas, 30 de abril de 
2021///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 14:35 ) 
CELSO LUIZ BORGES DE OLIVEIRA 

COORDENADOR DE CURSO

285053

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 09:19 ) 
ADSON MOTA ROCHA 

DIRETOR DE UNIDADE DE ENSINO

1364750

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 10:11 ) 
ABDON TAPIA TADEO 

COORDENADOR DE CURSO

1523581

(Assinado digitalmente em 06/05/2021 08:32 ) 
ERIKSON ALEXANDRE FONSECA DOS SANTOS 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1546481

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 13:20 ) 
RENE MEDEIROS DE SOUZA 

ASSESSOR

1614852

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 09:45 ) 
CAMILA BEZERRA DA SILVA 

COORDENADOR DE CURSO

1821612

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 12:13 ) 
JULIANO PEREIRA CAMPOS 

COORDENADOR DE CURSO

1579172

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 09:16 ) 
FABIANE RIBEIRO VIANA 
ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

2013719

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 09:17 ) 
ACBAL RUCAS ANDRADE ACHY 

COORDENADOR DE CURSO

1932340

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 10:01 ) 
MARIA FERNANDA ARCANJO DE ALMEIDA 

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

2257947

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 12:14 ) 
KATIA SILENE FERREIRA LIMA ROCHA 

COORDENADOR

2275031

(Assinado digitalmente em 06/05/2021 12:25 ) 
MANASSES ALMEIDA GOMES 

COORDENADOR DE CURSO

1396075

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 15:29 ) 
CLAUDIA SANTOS RODRIGUES 

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

2426971

(Assinado digitalmente em 05/05/2021 21:59 ) 
DANILO DE JESUS FERREIRA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

2999111

(Assinado digitalmente em 06/05/2021 08:31 ) 
ANDERSON REIS DA CRUZ 

COORDENADOR DE CURSO

1331542

(Assinado digitalmente em 06/05/2021 08:56 ) 
JULIANNA PINELE SANTOS PORTO 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

3002387
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